

2292 (V) HHA

Haushaltsantrag
öffentlich

Durchführung einer Konferenz zur strategischen Armutsbekämpfung in der Region Hannover Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90 / DIE GRÜNEN vom 15. November 2023

Datum

16.11.2023

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Zuständigkeit	Abstimmung				
			Laut Vorschlag	abweichend	Ja	Nein	Enthaltung
Ausschuss für Soziales, Wohnungswesen und Teilhabe	30.11.2023	Vorbereitung					
Ausschuss für Organisation, Personal, Finanzen und Digitalisierung	07.12.2023	Vorbereitung (Federführung)					
Regionausschuss	12.12.2023	Vorbereitung					
Regionsversammlung	19.12.2023	Entscheidung					

Beschlussvorschlag der Fraktion/Gruppe

Seite Entwurf (Produktdarstellung ab Seite 223 ff.)	Teilhaushalt Nr. / Bezeichnung
S. 425	Teilhaushalt 50/Soziales

Die Verwaltung führt eine Konferenz zur strategischen Armutsbekämpfung durch. Die Fachveranstaltung soll,

- bereits praktizierte Konzepte und Maßnahmen in den unterschiedlichen Handlungsfeldern (Altersarmut, Kinderarmut, Armutsrisiko Wohnen, prekäre Beschäftigung, Sozialraumorientierung und Zugänglichkeit/Niedrigschwelligkeit des Sozialstaats) sichtbar machen,
- Strategien kommunaler Sozialpolitik vor dem Hintergrund bundes- und landesgesetzliche Rahmenbedingungen reflektieren,
- neue Impulse aus Praxis, Wissenschaft und anderen Kommunen diskutieren und in geeigneter Weise aufgreifen.
- Möglichkeiten einer gezielteren Ressourcennutzung aufzeigen.

Die Ergebnisse einer solchen Konferenz sollen für die breite Öffentlichkeit dokumentiert werden.

Für die Durchführung dieser Fachkonferenz werden zusätzlich 20.000 € in den Haushaltsplan 2024 eingestellt.

Sachverhalt

Die Sozialverwaltung der Region Hannover ist in Deutschland eine der größten auf kommunaler Ebene. Es gibt viele Maßnahmen und Konzepte gegen temporäre oder strukturelle Armut, die in den unterschiedlichsten Teams und Fachbereichen, auch außerhalb des Dezernats II, angesiedelt sind.

Um alle Leistungen und Tätigkeiten im Bereich der Armutsbekämpfung für ein Fachpublikum und Verwaltungen, sowie die breite Öffentlichkeit bekannter zu machen, Ressourcen gezielter zu nutzen und ein Gesamtbild der Maßnahmen zur Armutsbekämpfung zu zeichnen, soll eine Fachkonferenz durchgeführt werden.

Ein weiterer Teil der Konferenz sollen Impulse aus Praxis, Wissenschaft und andere kommunalen Körperschaften sein, um weitere, zusätzliche oder alternative Werkzeuge und Maßnahmen zur Bekämpfung von temporärer und struktureller Armut vorzustellen. In einer Publikation, die sich an ein Fachpublikum, aber auch die Regionsgesellschaft als Ganzes richtet, sollen die Ergebnisse dieser Konferenz veröffentlicht werden.

Anlage/n

Keine